

El Eco de Navarra

Diario independiente • Dos ediciones
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 95
y calle de San Gregorio, 25, bajos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: En mes, 1'25 Ptas; tri-
mestre, 3'75; semestre, 6'75; año, 12'50.
Para el extranjero: Trimestre, 4 pe-
setas; semestre, 7'50; año, 14.
Retrasos: Trimestre, 15; semestre, 30.
El pago será adelantado.

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 2 pesetas
línea; anuncios oficiales en segunda
plana, 1'50; realamos, 1'25; anuncios
preferentes tercera plana, 0'15; anun-
cios cuarta plana, 0'01 línea u. acillo.
Españoles mortuorias, según muestrario

EL PAPEL EN ESPAÑA

El ingeniero director de la Papelera Española ha publicado un notable trabajo acerca de la fabricación de papel en nuestra patria.
La industria de la fabricación de papel se ha extendido y se ha arraigado en España, donde ha adquirido en poco tiempo una gran importancia. Es muy curioso el papel que se consume en nuestro país, y casi todo es de producción nacional, a pesar de lo cual la industria papelera está en crisis aquí como en otros países.

La crisis que se ha producido nace de la escasez de pasta mecánica. El consumo de pasta mecánica para la fabricación de papel se puede estimar en España en unas 15.000 toneladas, de las cuales se producen actualmente unas 4.000 en el país, importándose el resto del Norte de Europa. Se espera que en este año la producción española alcanzará a 10.000 toneladas, de suerte que la importación quedará reducida a unas 5.000. Y es muy curioso el que de esas 10.000 toneladas, tan solo 2.500 se producirán con maderas del país, y las 7.500 restantes serán obtenidas de maderas extranjeras. Esta es la causa principal de que la industria de fabricación de papel no haya alcanzado mayores prosperidades en España. Las pastas fabricadas con maderas extranjeras se destinan a la producción de papeles blancos, de periódicos y de escribir, y las 2.500 toneladas de pasta producida con madera del país se invierten en papeles ordinarios de embalaje, por ser de inferior calidad.

La solución para esta crisis se encontrará montando fábricas de pastas anejas a las fábricas de papel, y plantando especies vegetales de calidad adecuada para que esas pastas resulten de buena calidad. Se deben estimular, siguiendo el ejemplo de Italia, las plantaciones de árboles de la familia de los álamos, especialmente del Canadá y del Temblón, que a una gran rapidez de desarrollo unen una calidad admirable, cuando son jóvenes, para fabricación de pastas.

Las plantaciones de estos árboles pueden producir cuantiosos beneficios. En un terreno franco y suelto se pueden plantar los álamos que se destinan a ese objeto, a un marco de dos metros y medio, lo que dará espacio a unas 1.000 plantas, que a los doce años tienen un diámetro medio de más de quince centímetros. Calcula la hectárea a 1500 pesetas, el rendimiento excede de un 15 por 100 anual, y eso en condiciones nada más que regulares, según la experiencia ha demostrado a los agricultores italianos.

Si estas plantaciones se hiciesen en grande escala, se nacionalizaría la industria del papel y no habría que comprarlo al extranjero en grandes cantidades.

Sarasate en Zaragoza

Dice un estimado colega zaragozano: «El gran Sarasate se encuentra actualmente en Viena prosiguiendo su acostumbrada tournée artística llena de gloriosos triunfos. Desde allí ha escrito a sus hermanos residentes en Zaragoza confirmandoles su promesa de venir a esta ciudad con motivo del Centenario. Ya recordará nuestros lectores la hermosa carta que envió el insignificante artista ofreciéndose para la celebración de una fiesta musical que contribuiría solemnizar el acontecimiento que se celebra. Ayer recibí también un telegrama de Sarasate la comisión de festejos del Centenario. Dice el eminente músico que preferirá las fechas del 19 al 22 de mayo y que verá con gusto que los conciertos se organicen por la tarde a ser posible. La comisión ha leído con el agrado que es de suponer el telegrama y se apresura a organizar los conciertos de acuerdo en un

Folleto de EL ECO DE NAVARRA

EL CASTILLO MISTERIOSO

—¡Pálid dijo el mayordomo alargando el labio inferior, ¡Pálid!
—¿Continúa lo mismo?
—Poco más o menos, contestó María Legutte; sin dejar de mirarme.
—¡Spervier lo observó.
—Os presento a mi hijo; el doctor Fritz, de Schwabitz Wild, dijo con orgullo. ¡Ah! esto va a cambiar aquí, maese Tobias. Desde que Fritz ha llegado es preciso que desaparezca el mal humor. Si me hubiesen escuchado antes... En fin más vale tarde que nunca.
—María Legutte continuaba mirándole, y se exanó debió dejarla satisfecha, porque dirigiéndose al mayordomo le dijo:
—Vámonos, señor Offenloch, movelos, id de prisa; ofrecedle una silla al señor doctor. Así estáis esplandando como un escarabajo, monseñor... estos alemanes!
—La buena mujer levantándose como movida por un resorte vino a quitarme el abrigo.
—Permitidme...
—Es V. muy buena, señora mía,

todo con los deseos manifestados por Sarasate. Puede asegurarse, por lo tanto, que el eminente concertista llegará a Zaragoza el día 19 de Mayo y que los conciertos se celebrarán del 20 al 22 del mismo mes. El acontecimiento traerá a nuestra ciudad buen contingente de forasteros deseosos de oír a la celebrada europea y muy especialmente del vecino reino de Navarra donde la adoración al maestro es fervientísima. Nos felicitamos del éxito alcanzado en sus gestiones por la Comisión de festejos del Centenario.

Leiza

A varios aficionados a la pelota que el jueves de la semana pasada concurren a la próxima villa de Ezcurra, a presenciar el partido que allí se jugó, les ha oído quejarse de las malas condiciones en que se encuentra la carretera que de esta villa ha de conducir a aquella, pues de esta villa la explicación, en parte de ella sin afirmarla, resulta en tiempo lluvioso, tan frecuente en esta comarca, completamente intransitable, e irroga gran perjuicio a esta villa, que, después de haber hecho trabajos e indemnizaciones por valor de bastantes miles de pesetas, se encuentra como antes, incomunicada por aquella parte. El tiempo, por no variar, sigue lo mismo; si un día llueve mucho, al siguiente mucho más; por lo cual, debido a la excesiva humedad, están paralizados todos los trabajos; y como consecuencia lógica, paralizado también todo movimiento comercial.

El correspondiente.

27 de Marzo de 1908.

Cháchara

Me dijo ayer un amigo: —¿Es verdad Garci todo eso que nos cuentas en la Cháchara sobre diversiones? —Creo que no. —Ya me parecía demasiado todo aquello para que se le ocurriera al Ilustre Ayuntamiento. Pues nos alegraste mucho con anuncios tan risueños. —Pues a mí se me figura que el alegrón fué pequeño. —¿Por qué? —Porque no debéis tener mucho afán por ello. —Pues entonces ¿por qué no lo hacéis? —Por eso, porque nada se le ocurre al Ilustre Ayuntamiento. —Y ¿a vosotros? —¡A nosotros... —Tampoco. Los chicos jóvenes formais otro Ayuntamiento. GARCILASO.

LERIN

Tenemos un tiempo muy variable, si bien con tendencia al frío. El domingo amaneció nublado, permaneciendo así durante todo el día hasta las cuatro de su tarde que cayó durante largo rato gran cantidad de agua que ha favorecido muchísimo al campo, pues los aires de estos días pasados habían secado bastante las tierras.

Todos estos días se están injertando en este pueblo muchos miles de barbados y estacas, con el objeto de hacer las plantaciones con los injertos que resulten, pues de lo contrario costará muchísimo en ésta sacar ninguna viña. Los sembrados siguen inmejorables.

El correspondiente.

27 de Marzo de 1908.

Notas militares

Los precios a que han de abonarse ó reintegrarse en el presente mes los saldos a favor y en contra que resulten a los cuerpos y clases militares por concepto de ra-

—Haced el favor... ¡Qué tiempo! ¡Ah! ¡qué p. is éste!...
—Conque monseñor no está mejor ni peor? dijo Spervier secudiendo la gorra cubierta de nieve... luego hemos llegado a tiempo... ¡Kasper, Kasper!...
Un hombrecillo con un hombre más alto que otro y la cara salpicada por un millar de pecas, selló de la chimenea.
—¡Aquí me tenéis!
—¡Bueno! En seguida haces preparar para el señor doctor la habitación que hay al final de la gran galería, el cuarto de los Hugos... ¿así es?
—Sí, Spervier, enseguida.
—Espérate. De peso tomas la bellija del doctor; Knapwais te la entregará. En cuanto a la cena...
—Perded cuidado, yo me encargo.
—¡Muy bien! Cuento con ello.
El hombrecillo salió, y Gedeón, después de haberse desembarazado de su abrigo, nos dejó para anunciar mi llegada a la joven condesa.
Yo estaba confundido por las atenciones de María Legutte.
—Apartaos de ahí, Sebalt, decía al montero mayor; me parece que desde esta mañana os habéis aseedo bastante. Sentaos junto al fuego, señor doctor; debéis tener los pies helados.
—Alargad las piernas, ¡Eso es! Después presentandome en la tabacera:
—¿Gustáis?
—No, señora; gracias.

ciones en las diferentes factorías de la región son las que a continuación se expresan. Saldos a favor.—Pan 0,172 pesetas; cebada 0,791; paja 0,299.—Saldos en contra.—Pan 0,211 pesetas; cebada 0,966; paja 0,366.

RECONOCIMIENTO

Hoy a las diez y media de la mañana tendrá lugar en la sala de profesores del hospital militar de esta plaza el segundo reconocimiento de inútiles del presente mes, cuyo acto será presidido por el general gobernador interino por delegación del E. S. Capitán general de esta región con arreglo a lo dispuesto en los arts. 33 y siguientes del reglamento de exenciones vigente y R. O. de 25 de Julio de 1883.

INSTRUCCION

Los reclutas de la guarnición adelantan rápidamente en su instrucción acreditando una vez más el celo y cuidado de los oficiales instructores.

PERSONAL

Ha regresado de Toledo al comandante de Estado Mayor don Francisco Rute, acompañado de su hijo don Fernando, alumno de la Academia de Infantería. También se ha incorporado el teniente de Almansa don José Moreno.

Ceremonia palatina

Discurso del marqués de Villa-Marcilla

Hé aquí el que pronunció el jueves último este distinguido navarro y querido amigo nuestro, en el acto de cubrirse ante S. M. el Rey, como Grande de España, de cuya solemne ceremonia dimos noticia en nuestra última edición:

SEÑOR:

Tengo la alta honra de hallarme ante la Augusta persona de V. M. para recibir uno de los honores más preciados cubriéndome en Vuestra Real Presencia como Grande de España, por el título que como consorte, disfruto de Vizconde de la Alborada.

Fué éste creado en la primera mitad del siglo pasado, por aquella egregia Señora de veneranda e impercedera memoria, la Reina doña Isabel II, para que lo ostentara el hijo primogénito del segundo matrimonio de su Augusta Madre, con el Duque de Riansares; primogénito que en aquél entonces correspondió al hoy, actual Duque, segundo del mismo nombre, quien después de poseer por largo tiempo el citado Vizcondado, en 1890, y previa la Real Autorización, hizo cesión de él a su hija doña Rita Muñoz Bernaldo de Quirós Borja, segunda Vizcondesa de la Alborada, y actual poseedora de esta dignidad. V. M. por un acto de su Regia Munificencia, por el que en el presente solemne momento, le rendimos el homenaje de nuestro más profundo agradecimiento, se dignó otorgar a mi citada esposa la Grandeza de España, uniéndola a su título, realizando de esta suerte, la merced que ha luegos años creó Vuestra Augusta Abuela.

Ann cuando carezco de méritos personales que unir a los preeminentes mencionados, los suplico evocando los de mis ilustres antepasados, aquellos esclarecidos varones que siempre pusieron su espada y acrisolada lealtad al servicio de su Patria y de sus Reyes, quienes magnánimos, los recompensaron con privilegios y mercedes, que a través de los siglos, aun proclaman mis Ejecutorias.

No he de terminar, Señor, sin elevar a V. M. el más respetuoso testimonio de mi decidido acatamiento e inquebrantable adhesión; pidiendo al Todo Poderoso que para bien de España colme de venturas a V. M., a S. M. la Reina, al Príncipe de Asturias y a toda la Real Familia.

Reiteramos a nuestro distinguido paisano nuestra enhorabuena por el señalado honor de que acaba de ser objeto.

Iruzzun

He oído que el concejo de este pueblo, con muy buen acuerdo, ha acordado celebrar el mercado que había de tener lugar el día 16 del mes de Abril próximo, el día 14 de dicho mes. El motivo de trasladarlo al día 14 obedece a que el 16 es la festividad de Jueves Santo, y en cuyo día no es apropiado para negocios comerciales. No

—Hacéis mal, dijo llenándose las narices de tabaco, hacéis mal: esto es el encanto de la naturaleza.
Volvió la tabacquera al bolsillo y añadió de allí a un momento:
—Llegáis a tiempo: monseñor tuvo ayer un segundo ataque, un ataque furioso. ¿No es cierto, señor Offenloch?
—Furioso, esa es la palabra, dijo gravemente el mayordomo.
—Y no es eso lo más extraño, añadió ella, sino el que no coma, porque no come. Le he visto pasar dos días sin probar un bocado.
—Y sin beberse un vaso de vino, replicó el mayordomo cruzando sus gruesas manos sobre la panza.
Creí un deber el darle movimiento a mi cabeza para atestiguar mi sorpresa.
Enseguida el maestro Tobias Offenloch vino a sentarse a mi derecha y me dijo:
—Señor doctor, creedme, ordenadme una botella de merkobrunner por día.
Y un slón para cada comida. interrumpió María Legutte. El pobre está tan delgado que dá miedo.
—Tenemos un merkobrunner de sesenta años, añadió el mayordomo, porque los frazcoees no se lo han bebido todo, como dice la señora Offenloch. También podáis ordenarle el beber de vez en cuando un buen trago de johannisberg; no hay nada comparable con este vino para mantener firme a un hombre.
—En otro tiempo, dijo el montero con

confianza los apreciables lectores de El Eco a quien les puede interesar la noticia, las fechas de la celebración del mercado del día 16 de Abril; por lo que, repito, se traslada al 14 solo para el indicado mes. Aunque a su tiempo se publicarán los anuncios doy la noticia por adelantado.

Se encuentra entre nosotros, a donde ha venido a ejercer su honrosa profesión, don Tomás Jesús Mantec, quien ha sido nombrado para desempeñar la notaría recientemente creada en esta localidad. Desde las columnas de El Eco de NAVARRA, tengo la satisfacción de saludarlo y darle mi entusiasta enhorabuena y bienvenida, deseándole se halla bien entre nosotros y sobre todo mucho negocio en su profesión.

El correspondiente.

27 de Marzo de 1907.

Ventoleras

Decididamente, eso del régimen parlamentario es de lo más ameno que darse puede.

Sobre todo cuando hay obstrucción, y cuando ésta la hacen siete diputados. El proyecto de Adm. instrucción local es como una cepa averiada.

¡Le ha salido un stiel!
Desde los pecados capitales hasta los Niños de Eolija, el siete es un número temible.

Menos mal que las emiendas de los obstruccionistas se desechan casi todas, y aunque no avanza el proyecto podrá exclamar don Antonio: Como corrida de puto se desliza las pesetas; con obstrucción... de desecho.

Leo en un periódico que en la India murió hace ya muchos años un inglés llamado Kocchini, dejando un capital de más de 60 millones de francos, que hoy, a causa de los intereses devengados, llega a 300 millones.

Excuso decir a ustedes que se ha descolgado un pico de individuos, titulándose herederos del amigo, que ante trescientos millones

Campos y mercados en Navarra

Tan satisfactoria como en semanas anteriores es en la presente la situación agrícola de nuestra región.

La temperatura benigna y las lluvias continúan favoreciendo todas las labores del campo. En algunas localidades de la ribera han comenzado los preparativos para la siembra de remolacha.

Notas locales

Estella
El día y mercado han estado bastante regular, con mucha afluencia de gente. Se ha vendido mucha cría de ganado de corda a los tratantes que vienen. El mercado de planta americana hoy ha estado menos concurrido. Las obras del asfaltado de la calle Mayor se van llevando con rapidez y asistencia de muchos curiosos.

Piedramillera
El año agrícola sigue su curso normal; presentando el campo aspecto no tan bueno a causa de los últimos intempestivos frios.

Meaigorría
Ha llovido, y no se pueden continuar por este motivo, las labores agrícolas; propias de esta época.

Azagra
Llevamos un tiempo muy variado, pues no es de la estación en que estamos. El Ebro baja bastante crecido hace días. Se puen estar otro más ingertos que ninguno y mucha estaquilla para barbar, pues la mayoría de los labradores se emplean en esa operación.

Villafraesa
Buen tiempo para los sembrados, debido a lo cual los campos encuéntrase magníficos.

Melida
Superior aspecto presentan los sembrados. El tiempo continúa favorable, pues existe bastante humedad en la tierra.

Alcañiz
Ha concluido de instalarse la hermosa compuerta que una casa de Victoria la construyó, colocada en la boca del canal de Beragotico y que ha de dar paso a la maderera que ha de conducirse a la gran serranía.

Alcañiz
Hoy 26, han dado comienzo los trabajos en el otro canal, que en reciente concurso quedó para una empresa de Bilbao, en el término de Gorriz.

Alcañiz
Han llegado muchos trabajadores. Los campos, superiorísimos, lo mismo que los prados de pasturaje.

Alcañiz
El mercado sin animación, debido a las escasas existencias.

Alcañiz
Superior aspecto presentan los sembrados. El tiempo continúa favorable, pues existe bastante humedad en la tierra.

Alcañiz
Hay regular existencia en vinos y granos, siendo también regulares las demandas por lo que en el mercado reina bastante animación.

Alcañiz
El señor doctor tiene razón, dijo ésta, y yo soy como él; me gusta mucho el beber a las comidas y tomarme un vaso de coñac después. En mi país las señoras beben coñac. ¡Es más elegante que el kirsch!

—Apres habíale minado María Legutte su explicación, cuando Spervier entreabrió la puerta y me hizo seña para que le siguiese.

ricos, así los del monte como los de regadío.

Los labradores siguen activamente preparando la siembra de remolacha.

El tiempo húmedo y frío. El mercado en el que, aunque se han realizado exportaciones de importancia, habiéndose enviado durante la semana 409 vagones de trigo a Zaragoza.

Los sembrados, el viñedo y los olivos presentan magnífico aspecto. El tiempo húmedo sigue favoreciendo el desarrollo de todas las plantas.

La existencia de vino es escasa, lo mismo que la de aceite, y regular la de granos.

Durante la semana la situación del mercado fué de calma, no efectuándose venta de importancia.

Ha concluido de instalarse la hermosa compuerta que una casa de Victoria la construyó, colocada en la boca del canal de Beragotico y que ha de dar paso a la maderera que ha de conducirse a la gran serranía.

Hoy 26, han dado comienzo los trabajos en el otro canal, que en reciente concurso quedó para una empresa de Bilbao, en el término de Gorriz.

Han llegado muchos trabajadores. Los campos, superiorísimos, lo mismo que los prados de pasturaje.

El mercado sin animación, debido a las escasas existencias.

Superior aspecto presentan los sembrados. El tiempo continúa favorable, pues existe bastante humedad en la tierra.

Hay regular existencia en vinos y granos, siendo también regulares las demandas por lo que en el mercado reina bastante animación.

El señor doctor tiene razón, dijo ésta, y yo soy como él; me gusta mucho el beber a las comidas y tomarme un vaso de coñac después. En mi país las señoras beben coñac. ¡Es más elegante que el kirsch!

Apres habíale minado María Legutte su explicación, cuando Spervier entreabrió la puerta y me hizo seña para que le siguiese.

Saludé a la honorable compañía, y cuando salió de la habitación oí a la mujer del mayordomo que le decía a su marido: —Es muy simpático ese joven. ¡Haría un excelente obrabene!

Spervier parecía algo inquieto y no decía nada; yo mismo estaba pensativo. Algunos pasos por debajo de las bóvedas tenebrosas de Nideck desaparecieron completamente en mi imaginación las figuras grotescas del maestro Tobias y de María Legutte. ¡Pobres seres inofensivos, que viven como la ormithomyces bajo el ala poderosa del buitre!

Bien pronto me abrió Gedeón una habitación muy suntuosa, tapizada de terciopelo violeta con adornos de oro. Una lámpara de bronce colocada en el rincón de la chimenea y cubierta por un globo de cristal esmerilado la iluminaba vagamente. Espesas pieles amortiguaban el ruido de nuestros pasos; cualquiera hubiese dicho que era el asilo del silencio y de la meditación. En cuanto entramos, Spervier levantó una punta de las pesadas cortinas que cubrían una ventana ojival. Le vi sondear el

Abilias

Con tiempo vario llovió frecuentemente y copiosamente durante la última decena.

Los trigos tanto de regadío como de secano están hermosos, prometiendo abundante cosecha, principalmente los que fueron beneficiados con abonos minerales.

El aspecto del olivar es bueno, y bueno el de las viñas americanas que este año se han plantado en cantidad regular, dado el estado económico de este vecindario.

Hay regular existencia de ricos vinos, pero la demanda es nula.

Posemos también excelentes aceites que con escasa salida se cotizan a 14,50 pesetas la arroba.

Precios

Trigo.—Villafranca a 5,50 pesetas robo; Villatuerta de 5,50 a 5,75; Mendigorria 6; Aioiz 5,80; Piedramillera 5,75; Lerin 6; Estella 5,75; Leiza 6; Mélida 6,37; Azagra 5,75; Andosilla 6.

Cebada.—Villafranca 3 pesetas robo; Lerin 2,95; Villatuerta de 2,50 a 2,75; Mendigorria 3; Aioiz 3,25; Estella 3,25; Mélida 3; Azagra 3,50; Andosilla 3.

Avena.—Villafranca 2,50 pesetas robo; Lerin 2,65; Aioiz 3; Estella 2,75; Mélida 3; Azagra 3,25; Andosilla 2,75.

Maíz.—Villafranca 5 pesetas robo; Lerin 4,75; Estella 4,50; Leiza 5.

Habas.—Villafranca 5 pesetas robo; Lerin 4; Estella 4,75; Leiza 5; Andosilla 4.

Alubias.—Villafranca de 12 a 16 pesetas robo; Lerin de 8 a 10; Villatuerta de 14 a 16; Aioiz 15; Leiza de 11 a 12; Azagra 8,50; Andosilla 8.

Garbanzos.—Aioiz 22 pesetas robo.

Beza.—Aioiz 4 pesetas robo.

Aiscol.—Estella 8,75 pesetas robo.

Vino común.—Villafranca de 2,25 a 2,50 pesetas cántaro; Lerin 3; Mendigorria de 1,75 a 2; Aioiz 2,75; Estella 3; Leiza de 3,75 a 4,25; Piedramillera de 3 a 4; Azagra 3; Andosilla 2,75.

Vino rancio.—Villafranca 12 pesetas cántaro.

Aguardiente seco de vino.—Villafranca 16 pesetas cántaro.

Id. de orujo.—Villafranca a 12 pesetas cántaro; Leiza 12.

Anisado de vino.—Villafranca a 20 pesetas cántaro.

Idem de orujo.—Villafranca a 14 pesetas cántaro; Leiza 16.

Acetate.—Villafranca a 18,50 pesetas arroba; Leiza 20; Lerin 16,50; Mendigorria 19,20; Aioiz 18; Estella 18; Abilias 14,50.

Patatas.—Villafranca a 1,20 pesetas arroba; Leiza 2,25; Lerin 1,50; Aioiz 1,50.

Precio de los jornales a seco.—Azagra 2,25; Villafranca 2; Villatuerta de 2 a 2,50; Mendigorria de 2,50 a 2,75; Andosilla 2.

Idem con vino.—Villafranca 1,75; Villatuerta de 1,75 a 2; Andosilla 1,75; Abilias 1,25.

Idem con la costa.—Lerin 2,25; Villatuerta de 1,50 a 1,75.

El trigo en provincias

Barcelona. Algo menos desanimado que en semanas anteriores ha sido el mercado triguero de la Luján. Los arribos por la estación del Norte fueron importantes, cotizándose el trigo de diversas procedencias a 47, 47,50 y 48 reales fanegas.

Valladolid.—Continúa la fojedad y el pánico estan grande, que faltan compradores.

La plaza ofrece a 49 reales, Peñafiel a 48 y Rioseco a 47 1/4.

Zamora.—Se cotiza el caudal de 47 a 47 1/2 fanega de 94 libras.

Burgos 26.—En el mercado de hoy han regido los siguientes precios:

Trigo alazá a 50 reales los 44 kilos. Mocho a 46 y 46 1/2 reales los 42 y 12 kilos. Rojo a 45 y 45 1/2 reales los 42 y 12 kilos.

Salamanca.—Ayer entraron 800 fanegas que se cotizaron a 47,50 reales.

Palencia. Se han hecho algunas operaciones a 45 reales la fanega de 92 libras.

Adoración Nocturna

Peregrinación a Zaragoza

Programa.—1.º La vigilia se verificará en la Basílica del Pilar, del sábado 19 de Septiembre próximo al domingo 20, con extraordinaria pompa y magnificencia.

2.º Terminará la Vigilia con magna procesión, que se dirigirá al paseo de la Independencia. Allí, formando las Secciones con sus banderas gran parada en el andén central y colocado el Santísimo en su trono al pie del monumento de los Mártires, dará S. D. M. la bendición a la muchedumbre y a España entera, pues en tal acto celebrará la Adoración Nocturna Española la «Fiesta de las Espigas místicas» del presente año. La procesión se disolverá en el templo Metropolitano de La Seo.

Condiciones.—1.º Aunque no podamos, por ahora fijarlas matemáticamente, puede contarse con que el hospedaje ordinario por los tres días de estancia en Zaragoza, 18, 19 y 20 de Septiembre será de diez pesetas. Si alguno prolongase su estancia más allá de los tres días, será en las condiciones que convenga con el patrón de su alojamiento.

2.º Los precios del billete de ferrocarril serán los marcados en la tarifa de peregrinaciones.—En otro número publicaremos un extracto lo más completo posible de esta tarifa muy económica; para dar una idea de ella diremos que de Madrid a Zaragoza y regreso, el billete en tercera clase y los tres días de estancia en Zaragoza vendrán a costar unas 30 pesetas.

Advertencias.—1.º En la peregrinación no podrán tomar parte más que adoradores nocturnos, ya sean activos, Tarsiclos u honorarios (hombres y mujeres), pero de ningún modo personas extrañas a la Adoración, aunque sean de la familia de los adoradores.

2.º Todos los que concurren deberán ostentar, «única y exclusivamente el distintivo nacional», ó los que tenga derecho a usar por razón de sus cargos dentro de la Obra, según el reglamento de la misma, porque será su salvoconducto (en unión de otra contraseña) para ser reconocidos como adoradores.

3.º Todas las expediciones deberán estar alojadas en Zaragoza, el 18 por la mañana, para aprovechar este día en todo lo referente a la organización de la Guardia para la vigilia, y la noche para descansar, como lo pide la prudencia y la salud de los adoradores.

4.º El 19, a la hora que se fijará habrá un ensayo general de cánticos y ceremonias, de todo punto necesario para que la Vigilia y demás actos resulten ordenados y edificantes.

EJERCICIOS ESPIRITUALES

Han terminado felizmente los organizados por la Asociación de San Luis Gonzaga, habiendo estado durante todos los actos la iglesia de San Nicolás llena de hombres y jóvenes de su sexo.

Anoche el P. Leceta dirigió a los fieles, más que una plática, un notable

sermón, digno coronamiento de la provechosa predicación que hizo en los días anteriores.

Comenzó con algunas advertencias sobre el modo y tiempo de cumplir la penitencia que el confesor imponga, y habló después con ardiente celo sobre el sacramento de la Eucaristía.

Con elocuencia puso de manifiesto la necesidad y eficacia de ese augustísimo sacramento para conservar y vigorizar la vida sobrenatural; recomendó con encarecimiento la comunión frecuente a todos los oyentes y la diaria a todos los que se hallen en condiciones de practicarla; recomendó también el ingreso en la Adoración Nocturna y la unión sincera de todos los católicos.

El sermón del R. P. Jauregui fué la exposición de la parábola del Hijo Pródigo, para infundir en los oyentes confianza suma en la misericordia divina.

El elocuente jesuita puso de manifiesto una vez más su unción evangélica y sus dotes oratorias para producir en el auditorio los saludables efectos a que da ocasión el asunto de su discurso, en el cual habló con acierto a la inteligencia y el corazón de los oyentes.

Esta tarde estarán los dos Reverendos PP. Misioneros en la iglesia de San Nicolás, desde las tres de la tarde, administrando el sacramento de la Penitencia, y lo mismo harán mañana desde la hora en que se abran las puertas de dicho templo.

En ésta se celebrará mañana la Comunidad general, que seguramente será numerosísima, en la Misa de las siete.

GACETILLAS

Ayer tarde recibió sagrada sepultura el cadáver del M. R. P. Rafael de Pamplona.

Como era de esperar, asistió al fúnebre acto numerosas y distinguidas personas de esta capital que con su presencia demostraron el mucho afecto que profesaban al finado.

Presidieron el duelo el M. R. P. Superior de la Comunidad de Capuchinos y don Pedro Ortigosa, sobrino del respetable finado.

Fué la de ayer una imponente manifestación de duelo en la cual todas las bocas rezaron por el alma del venerable Capuchino, cuya alma, piadosamente pensando, estará gozando de las felicidades eternas que con una vida de virtud supo conquistar en esta tierra.

La Junta de la Cofradía de Nuestra Señora de Lourdes establecida en la parroquia de San Lorenzo de esta capital, está ultimando las negociaciones con las compañías de los ferrocarriles de España y Francia, para la peregrinación que proyecta al Santuario de Lourdes con motivo del quincuagésimo aniversario de la aparición.

Esta peregrinación tendrá lugar del 20 al 24 de Agosto coincidiendo con la peregrinación nacional francesa, a fin de que los peregrinos navarros vean el tren de enfermos y presencien alguno de los muchos milagros que la Santísima Virgen suele hacer durante esta peregrinación.

La estancia en Lourdes será de un día, lo suficiente para asistir a la procesión del Santísimo, la de las antorchas, comulgar y asistir a las funciones de la mañana.

El viaje lo harán en tren especial y será sumamente económico para que esté al alcance de la masa del pueblo.

Esta peregrinación cuenta con la aprobación del Excmo. Sr. Obispo y en ella podrán formar los cofrades y cuantas personas quieran, para lo cual muy pronto se darán las correspondientes instrucciones.

Según cálculos de un periodista, los sueldos que con su nombramiento de presidente del Consejo de Administración de la Tabacalera acumulará don Alejandro Pidal, ascenderán a la suma nada despreciable de 60.000 duros anuales.

Es decir, que don Alejandro Pidal, cobra casi 1.000 pesetas diarias por el desempeño de varias presidencias.

En el Ayuntamiento se celebrará hoy a las diez de la mañana una sesión extraordinaria para resolver todos los incidentes pendientes de quintas.

Se ha señalado el día 6 de Abril próximo para dar principio a los ejercicios de examen para la provisión de las plazas vacantes de oficiales y auxiliares de contabilidad de las Juntas provinciales de Instrucción pública.

El día 6 del próximo mes de Abril se celebrará en el Ayuntamiento de esta capital una reunión de representantes de los Ayuntamientos del partido de Pamplona con objeto de aprobar las cuentas del ramo de cárceles del pasado ejercicio y ponerse de acuerdo en cuanto a la parte con que han de contribuir a los gastos de cárcel de partido.

Hoy a las diez de la mañana se celebrará en la iglesia del Convento de los Capuchinos una solemne función fúnebre, por el descanso eterno del alma del ilustrado y virtuoso capuchino Reverendo Padre Rafael de Pamplona, cuya muerte ha producido general sentimiento.

Es de esperar que tan fúnebre acto se vea muy concurrido.

En el negociado correspondiente del Gobierno civil se expidieron ayer dos licencias de pesca y una de caza.

En la Secretaría de gobierno de la Audiencia no se registró ayer el recibo de sumario alguno.

Solo se verán hoy ante la Sala de lo criminal las vistas previas de los sumarios terminados.

El departamento de Construcción de la ciudad de Nueva York acaba de contar todos sus edificios, los más altos, y ha

visto que el total de ellos asciende a unos 540, y los cuales están especificados en la forma siguiente, incluso el de la Compañía Metropolitana de Seguros sobre la vida, que aún no ha sido concluido: Uno de 48 pisos; uno de 41; dos de 26; cuatro de 22; nueve de 20; dos de 19; nueve de 18; dos de 17; diecinueve de 16; diecinueve de 15; dieciocho de 14; trece de 13; ciento sesenta y nueve de 12; ciento uno de 11, y sesenta y cuatro de 10.

En breve aparecerá en Madrid un nuevo periódico, dedicado exclusivamente a la información gráfica y telefónica y artículos científicos y literarios.

Se titulará «Las Novedades» y no tendrá ningún color político.

La dirección del nuevo diario ha nombrado corresponsal en Pamplona a nuestro muy querido amigo don Julio Añoveros y Monasterio, cuya inteligencia y celo periodístico tiene ya bien probados.

Felicitemos al señor Añoveros y al periódico.

En el palacio provincial se reunieron ayer bajo la presidencia del señor Vialta la mayor parte de los médicos de la provincia, que cambiaron impresiones acerca de asuntos de importancia para la clase.

Nuestro estimado corresponsal en Andosilla nos comunica, con fecha de anteayer, lo siguiente:

«Ayer, en un café de esta localidad, examinaban un arma de fuego varios vecinos, y sin saber cómo, salió un tiro, cuya bala dió en la rodilla de Dámaso Mendez (menor).

Asistido convenientemente por el médico, le fué extraída la bala, que, toda aplastada, tenía alojada en la pantorrilla, y quedó el herido en un estado relativamente bueno.

El dueño del arma, creyendo haber muerto al Mendez, huyó, y aún no ha sido habido. Se llama Ramiro Pusaic.»

Dicen de Lerin que sobre las cuatro de la tarde del martes último se rompió uno de los andamios colocados en las obras en construcción del nuevo edificio de la sociedad «Esparza y García», produciendo contusiones y heridas, por fortuna de poca importancia, a cuatro personas.

Esta tarde celebrará sesión el Ayuntamiento en segunda convocatoria. Entre los asuntos del orden del día figura ninguno de especial interés.

En la cocina económica de la Casa Misericordica se despacharon ayer, para recoger las raciones hoy, 177 bonos.

Dice un periódico que un notable abogado, cuyo nombre no es del caso citar, tiene la costumbre de pasear todos los días, a pie, en compañía de un perro de su propiedad, un soberbio danés.

Un día el magnífico can, que no profesa ningún respeto a la ajena propiedad, se apoderó de una apetitosa pierna de carnero que descansaba en una tabla colocada en una carnicería del tránsito.

El abogado corrigió a su perro; pero cuando este abandonó su presa la pierna estaba destrozada y aligerada de un hermoso trozo. El dueño presentó sus excusas al carnicero y continuó su paseo.

Al siguiente día recibió la visita del carnicero.

—¿Hay derecho, le preguntó éste, a reclamar al dueño de un perro el precio de una cosa que éste haya robado?

—Sin duda alguna.

—Entonces me debe usted ocho francos porque su perro me robó ayer una pierna de carnero.

—De acuerdo. Pero usted, amigo mío, me debe, a su vez, igual suma por la consulta. Por consiguiente, estamos en paz.

Esto sienta jurisprudencia, sin duda alguna, en la socorrida ley de compensación.

Se halla vacante en la Santa Iglesia Catedral Basílica de Vich un beneficio con el cargo de auxiliar de la secretaría de la Diócesis. Termina el plazo en 22 de Abril a la una de la tarde.

A la Alcaldía fueron ayer denunciados por los agentes municipales: una vecina por regar macetas vertiendo agua a la calle; y el dueño de una cuadra de la calle de los Descalzos por tenerla en malas condiciones.

Ha desertado del Regimiento Cazadores de Castillejos de guarnición en Zaragoza el soldado Francisco Osinaga y Urbola, natural de Lacunza.

El gobernador civil anuncia esta deserción para que las autoridades busquen y capturen al desertor.

Ha tomado el hábito de religioso de los Sagrados Corazones en Miranda de Ebro, el virtuoso joven navarro don Eugenio Arbeloa, hijo de la propietaria de Aibar doña Angela Arbeloa.

Como verán nuestros lectores por la conferencia de Madrid ha sido ascendido a Teniente General el Gobernador militar de Vitoria don Ramon Gonzalez Tablas, militar pundonoso muy conocido en Pamplona donde residió mucho tiempo, siendo general de brigada.

Le enviamos nuestra felicitación.

La ciencia lo ha dicho ya terminantemente. Legítimamente ha dado el ejemplo. Hay que raparse la cara por completo sin contemplaciones de ningún género.

El bigote; ese adorno coquetón que tanto nos envanece, es un foco horrible de infección y de contagio.

Y a que otras cosas nos distancian, al menos existirá la igualdad ante la higiene y ante el barbero.

Hoy sábado, habrá grandes funciones en el cine Belloch.

La sección vermuth dará principio a las siete y media.

He aquí el orden del programa: Estreno «Gran revista militar».

Último día «Un drama en los tejados».

Estreno «Grandes carreras de caños-automóviles en Londres».

Estreno «El musical de los perros».

Gran éxito «El audaz robo en el gran Banco de Filadelfia».

Estreno «Concurso de muecas» bajo la presidencia de Toribio.

Hace años que en los Estados Unidos se estudia la manera de aplicar los automóviles a las líneas férreas y al cabo de varias tentativas sin resultado, ahora se ha presentado un nuevo modelo, que parece satisfacer todas las condiciones exigidas.

Este automóvil es todo de acero y construido de modo que ofrezca la mayor resistencia posible al aire.

Unos aparatos especiales impiden al carruaje descarrilar, sea la que fuere la velocidad de marcha en las curvas.

El motor de 200 caballos de fuerza puede alimentarse indistintamente con alcohol ó con esencia.

Desde el día primero del próximo mes de Abril queda abierto el pago de la mensualidad corriente en la Caja de la Depositaria de Hacienda de esta provincia a los individuos de clases pasivas que perciben sus haberes por la misma en la forma siguiente:

Día 1.º—Monte pío civil jubilados, tropa retirada, remuneratorias y cruces pensionadas.

Día 2.º—Jefes y oficiales.

Día 3.º—Monte pío militar de la letra A a la L.

Día 4.º—Monte pío militar de la letra M a la Z.

Día 5.º—Todas las nóminas.

Día 7.º—Retenciones.

Ayer tarde se reunió en el Gobierno civil la Junta de Instrucción pública despachando diversos asuntos de mero trámite.

En Corelia ha fallecido una mendiga, quien ante notario ha hecho donación de todo su caudal, importante 79 duros, que tenía cosido a una punta del mantón, a dos mujeres que le asistieron en el curso de su enfermedad.

Por orden de la Comisión de Fomento, se ha tendido una faja de asfalto sobre la carretera, frente a San Lorenzo y al par del bosqueillo, para comodidad del público.

En la noche del miércoles último, unos cafres que hasta la fecha no ha podido averiguarse sus nombres, apedearon la casa del vecino de Lizarraga José Ebro Irurtia, rompiendo varios cristales y el marco de una ventana.

El Juzgado correspondiente ha comenzado a instruir las diligencias sumariales para tomar el tanto de culpa que proceda.

Dicen de Estella a un periódico local: «Después de una conferencia local... el Circulo de Obreros de Estella...»

Ha sido nombrado presidente de la Sección Adoradora Nocturna de Estella don Miguel Torres; tesorero don Alberto Lorente; secretario don Victoriano Bayona y vocales don Vidal Diez...

En el escenario de lo que fué teatro acompañando al señor Rodólea estaban los tres señores párrocos de Estella y de Garin.

Una señora piadosa, doña Florencia Elizaguirre ha regalado una casa para la Adoración y con estos auspicios nada robusta esa devoción de nuestros amos.

Ayer fué puesto a disposición del gobernador civil un individuo por poseer un arma y carecer de domicilio.

Ha sido autorizado don Marcos Felip en nombre y representación de la sociedad anónima «Electra Urroz», para modificar el aprovechamiento del molino que posee en el río Erró.

El próximo lunes, por la mañana, hará la acostumbrada cuetación anual a beneficio de la Casa Misericordica.

Sigue el tiempo presentándose desde hace unos días sumamente variado. Al desahogado día de anteayer sucedió ayer con sol magnífico y temperatura agradable.

Con este motivo los pasos exteriores de la población se vieron muy concurridos.

En el Ayuntamiento se han presentado dos proposiciones para el servicio de relojes municipales.

Dichas proposiciones han quedado para estudio del Ayuntamiento.

Por el personal de la Alcaldía se está haciendo una requisa entre los perros que existen en esta capital, con objeto de clasificarlos a los efectos de la tributación.

Per el exceso de anuncios que tendrán para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Agente marítimo, Doctor Arnal, No driza, Extravío de yegua, No comprar Ovejas y corderos, Jabón chimbo, Patatas para simiente, Sangüesa, Subasta de árboles, «Puro», Vaca y ternero, Se venden, En el taller, Se necesitan.

Entre las informaciones que constituyen la Cronica gráfica del núm. XI de «La Ilustración Española y Americana», desuellena la dedicada a la estancia del príncipe japonés Kuni en Madrid y a su visita a Toledo.

Completan el número interesantes notas de arte y de actualidad curiosa, destacando, en doble página, un magnífico retrato de mujer ejecutado por Leonardo Vinci.

HAN FALLECIDO: En Villafranca doña Evarista Azcarate y la niña Teófila Santesteban Gofii.

R. I. P.

Nuestra información

Conferencias telefónicas

De la región Alava

Vitoria 27 (8 noche).

El Rey y el ascenso de Tablas

El tema de todas las conversaciones es el relativo al ascenso a teniente general del gobernador militar de esta plaza don Ramon Gonzalez Tablas.

Esta noticia que en mi conferencia de anoche se la comunicó, acababa de ser transmitida por el mismo Rey al señor Tabas.

El telegrama de S. M. estaba concebido en los siguientes términos: «Tengo la satisfacción de participarle que acabo de firmar su ascenso a Teniente General. Le felicito expresivamente.—Alfonso.»

También el ministro de la Guerra y varias personalidades militares y políticas han enviado hoy telegramas felicitando al nuevo Teniente General por su ascenso.

En el Gobierno militar han estado hoy para saludar y felicitar al General Tablas todas las autoridades locales y representaciones de otras entidades.

Un capital perdido

Continúa sin aparecer el dueño de los papeles de la deuda del Estado.

Dichos papeles fueron encontrados por un vendedor de leche vecino de Arcaja llamado Faustino Gamarra en una de las cunetas de la vía férrea, por lo que hace suponer que dichos papeles fueron tirados a la vía ó que se le cayeron a un viajero, aunque esto resulta inverosímil, porque para la fecha ya se habría presentado alguien reclamándolos.

Dichos papeles de Estado importan la cantidad de 45.000 duros.

El Obispo

Hoy ha llegado el Obispo de la diócesis señor Cadena y Eleta de regreso de su corto viaje.

El corresponsal.

Guipuzcoa

San Sebastian 27 (9 noche).

Un concierto

Mañana se celebrará en el Palacio de Bellas Artes el concierto a cargo del eminente pianista Emilio Sañer.

Entre los musicales y aficionados reina inusitada ansiedad por acudir a este notable concierto que promete resultar un acontecimiento artístico.

Por ello no es aventurado predecir que Bellas Artes se vea mañana de bote en bote.

Consejos de Guerra

Hoy se han celebrado dos Consejos de Guerra presididos por el coronel del regimiento de infantería de Sicilia don Fernando Almaraz, contra el cabo y soldado respectivamente del citado regimiento, Enrique Alvarez y Francisco Perez por los delitos de desobediencia a los superiores.

La jura de la bandera

Aún no se sabe a punto fijo qué día se celebrará el solemne acto de la jura de la bandera, pero ya han comenzado en el parque de Aizardi Eder los preparativos para dicho acto que, como años anteriores, revestirá inusitada brillantez.

Asociación en proyecto

Signen realizándose con gran actividad los trabajos para constituir en esta población una Asociación benéfica de caridad, idéntica a la que funciona en Bilbao.

Concurso de «diávolo»

Se han ultimado satisfactoriamente todos los preparativos relacionados con el concurso de diávolo que en breve se ha de celebrar en esta capital.

Esta fiesta promete resultar muy animada a juzgar por los muchos concursantes inscritos.

Una conferencia

En el Ateneo ha dado hoy una conferencia don Manuel Munua, sobre el tema «Valor económico del paisaje».

Acudió numeroso público y el conferenciante cosechó muchos apausos.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 27 (10.20 noche) Pidiendo trabajo

Una comisión de barrenadores de las minas que por falta de trabajo se encuentran en huelga forzosa, han visitado hoy en su despacho oficial al gobernador civil de esta provincia don Enrique Aresti, pidiéndole interponga su influencia con las empresas de las minas para que vean la manera de colocarlos nuevamente.

El gobernador civil así prometió hacerlo, saliendo los barrenadores muy complacidos de la buena acogida que tuvieron.

Escándalo a bordo

Sobre las nueve de la mañana se ha presentado ante el jefe de la guardia municipal un individuo denunciando que a bordo en un buque fondeado en el puerto de Uribitarte se estaba desarrollando un formidable escándalo y rogando un formidable escándalo y rogando a juzgar por las tremendas proporciones que adquiría parecía que iba a terminar de manera trágica.

Sin pérdida de momento el citado jefe con varios guardias municipales se ha presentado a bordo del aludido buque que se denomina «Elizabeth», y ha podido comprobar la certeza de lo que se le había denunciado verbalmente.

Por primera providencia ha detenido a tres individuos que en completo estado de embriaguez se habían constituido en duetos absolutos del buque, toda vez que habían reducido a prisión al capitán y demás superiores.

El capitán fue halado en una bodega fuerte amarrado y los demás encerrados.

El buque y sus tripulantes son de nacionalidad francesa.

Los tres detenidos han sido conducidos a tierra y entregados a la autoridad marítima para que resuelva lo que proceda.

Una visita

El Obispo de Dora, que como ya le dije se encuentra entre nosotros, ha visitado hoy los astilleros del Nervión, saliendo sumamente complacido de su visita y de las muestras de afecto y respeto de que fué objeto.

En la Diputación

Esta tarde ha celebrado sesión ordinaria la Diputación, despachando varios asuntos.

En ella el diputado señor Urriza pidió explicaciones a la presidencia sobre los motivos que hubo para no salir una comisión de la Corporación a recibir al Arzobispo de Burgos a su llegada a esta villa.

El presidente manifestó que no salieron a recibir al Cardenal Aguirre porque no había sido invitada la Diputación oficialmente, pero que al día siguiente el señor Salazar en representación de la Corporación fué a cumplimentar al Arzobispo en su residencia, habiendo quedado con estas explicaciones satisfecho el señor Urriza.

El correspondiente.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 27 (6 tarde.)

Entierro

Hoy se ha celebrado el entierro del vice-almirante Popete.

Han asistido numerosas comisiones militares y muchos amigos del finado.

La almohada

Hoy han tomado la almohada varias damas de la nobleza.

La ceremonia, llevada a cabo con arreglo a las disposiciones de costumbre, ha resultado solemnisima.

Audiencias

El Rey ha recibido en audiencia a numerosos jefes y oficiales de la guarnición de Madrid.

Cumplimiento

El general Lopez Dominguez ha cumplimentado hoy a S. M.

El anciano general permaneció largo rato en el regio alcazar.

El Rey y Maura

El presidente del Consejo de ministros señor Maura ha cumplimentado hoy al Rey y al mismo tiempo despachó con S. M.

El señor Maura dió cuenta al Rey de la marcha de los debates parlamentarios, y de la satisfacción del Gobierno por los éxitos que obtiene en las Cámaras.

El Gobierno—dijo el señor Maura—continuará su labor sin detenerse, en la misma forma que hasta aquí.

Firma

El Rey ha firmado hoy un decreto nombrando al señor Loygorri vocal del Colegio de huérfanos de Santiago.

La firma de Instrucción Pública y Fomento carece de interés para esa región.

Los ferrocarriles estratégicos

Por el ministerio de Fomento se ha dirigido hoy una comunicación al Estado Mayor Central para que informe respecto a las condiciones que deben tener los ferrocarriles estratégicos.

En cuanto el Estado Mayor informe se dará un gran impulso a este importantísimo proyecto.

La «Gaceta»

La «Gaceta» publica hoy varias leyes, ya conocidas algunas relativas a concesiones de ferrocarriles secundarios.

Recaudación

La recaudación obtenida por el Tesoro por todos conceptos, desde el primero de mes asciende a 148 millones 13.941 pesetas.

Pidiendo apoyo

Una comisión de la junta organizadora de las fiestas conmemorativas de la Guerra de la Independencia, ha visitado hoy al presidente del Senado ge-

neral Azcárraga, para pedirle el apoyo de la Cámara.

El general Azcárraga manifestó que la Alta Cámara está dispuesta a cooperar en cuanto esté de su parte a la mayor brillantez de las fiestas de la Independencia.

La comisión salió satisfachísima de la entrevista con el general Azcárraga.

El «Hilatre» Rochette

París.—En la Cámara de los diputados ha pronunciado hoy un discurso, interpellando al Gobierno respecto al krach del «Crédito Minero» y del «Banco Franco-Español» el diputado monseñor Scaidati.

Mr. Briand, en nombre del Gobierno, contestó al orador, diciéndole que el Gobierno no puede hacer más de lo que hace en estos asuntos que no puede prever.

La interpelación ha despertado muy poco interés, y el público ha salido de la Cámara muy defraudado.

El proceso Rull

Barcelona.—Se ha celebrado la segunda sesión de la vista de la causa instruida contra Rull y compañeros.

Ha declarado el procesado Navarro, que es un sujeto del cual se valió Rull para ponerse al habla con Gülsia y otros personajes que le presentaron a las autoridades.

Este procesado dice que hizo varios viajes a Palma de Mallorca con dinero que le facilitó Rull.

También hizo un viaje a Marsella con dinero de Rull.

Toda la declaración de este procesado es abrumadora contra Rull, y ha llegado a dejar entrever su convencimiento de que él y su familia son los autores de los atentados terroristas.

Dice que Rull dijo al ser encarcelado que si tuviera un día de libertad colocaría una bomba en cada uno de los bolsillos del Fiscal.

Cree que Rull colocó la bomba de la Boquería.

Se suspende el juicio hasta mañana. Esta declaración ha sido objeto de muchos comentarios. Desde luego los cargos dirigidos en ella contra Rull no pueden ser más abrumadores.

El doctor Ruira

Barcelona.—Le ha sido levantada la incomunicación al doctor Ruira procesado por haber sido encontradas en su laboratorio sustancias que entran en la confección de bombas explosivas.

Notas extranjeras

Eduardo VII indispuesto

Biarritz.—Se encuentra retirado en sus habitaciones a consecuencia de una afección cataral el Rey Eduardo VII.

El acta de Algeciras

Londres.—En algunos centros políticos del extranjero se ha dicho que una nación signataria del acta de Algeciras había acordado denunciar y pedir la modificación del acta de Algeciras.

Francia y Alemania han declarado que ignoran esta pretensión.

Faltaba que hablase Inglaterra y ha hablado hoy por boca de Sir Edward Grey, ministro, el cual ha dicho que ignora si ese rumor es cierto, más aún, que cree que carece de fundamento.

La entrevista de Venecia

Viena.—La mayor parte de los periódicos dicen que la entrevista del Kaiser y Victor Manuel ha tenido por objeto estrechar los lazos de amistad entre Italia y Alemania y borrar toda sospecha de disgusto por parte de Italia contra los acuerdos del acta de Algeciras.

Bolsa de Madrid

COTIZACION OFICIAL COMPARADA

Table with columns: Denda perpetua, Idem fin de mes, Idem fin próximo, Denda amortizable, Acciones del Banco de España, etc.

En el Torre

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Torre, cotizándose el Interior a 83'92 el id. Fin próximo a 84'07, los francos a 14'95, las libras a 28'92 y el amortizable a 101'90

MENCHETA.

Segunda conferencia

Madrid 27 (11 noche.)

En las Cámaras

Congreso

El señor Villanueva hace algunas preguntas relacionadas con sucesos ocurridos en Navarra.

Protesta contra el cierre de las cerillas de Cascante y pide que sean abiertas.

Habla también de otros asuntos relacionados con sucesos ocurridos en esa provincia, y le contesta el ministro diciéndole que en los sucesos ocurridos en Turrillas y en Garde hay exageración en lo dicho por el señor Villanueva.

Respecto a lo de Cascante, dice que el Gobierno es el primero en lamentar el estado en que han quedado 300 familias a causa del cierre de las fábricas, pero que no ha podido ocurrir de otra manera.

Terminó diciendo que hará cuanto pueda por los «sin trabajos».

Habla después el señor Villanueva de nuestra política en Marruecos, censura algunas disposiciones y lee varios

telegramas que demuestran la certeza de sus afirmaciones.

Después de otras observaciones de menos interés el señor Soriano dirige al Gobierno algunas censuras que dan motivo a protestas de la mayoría y campanilazos de la presidencia.

El señor Soriano desea proseguir en el uso de la palabra, y al efecto pide que se prorrogue el tiempo reglamentario destinado a ruegos y preguntas.

El presidente, señor Dato contesta a esa pretensión negativamente.

Se reanuda el debate sobre el proyecto de Administración local, con la discusión de una enmienda al art. 45.

Apoiada esa enmienda por los liberales y republicanos, es desechada por 124 votos contra 44.

Se aprueba dicho artículo, y pasando al 46, el señor Arias apoya una enmienda.

Esta es al fin desechada por 117 votos contra 13.

Seguidamente el señor García Lomas presenta otra enmienda.

En favor de esa enmienda habla el señor Calzada, cuyas palabras son acogidas por la mayoría con rumores y golpes en los pupitres.

Habiendo transcurrido las horas reglamentarias, la presidencia pregunta a la Cámara si se acuerda prorrogar la sesión.

Esa pregunta produce excitación en las minorías. Todas ellas, incluso el señor Azcárate, piden votación nominal sobre dicha pregunta.

Efectuada así la votación, queda acordada la prórroga de la sesión por 117 votos contra 52.

Prosigue el señor Calzada, y el señor Dato le llama la atención sobre algunas frases.

A la vez la mayoría manifiesta su desagrado golpeando los pupitres.

Todo esto ocasiona incidentes que se prolongan, gastando tiempo.

Continúa la discusión de enmiendas, que son desechadas en votaciones nominales pedidas por los liberales y republicanos.

Así ha continuado la cosa hasta que se ha levantado la sesión.

Senado

Preside el señor Azcárraga. En la Cámara hay escasa animación.

Se pone a discusión el proyecto de Ley sobre huelgas.

El conde de Peña-Ramiro combate ese proyecto, especialmente el artículo 10, el cual es aprobado después de contestar a dicho senador el señor La Cierva.

Después de esto se reune la Cámara en sesión secreta.

Un cuarto de hora después se reanuda la pública, que termina con la aprobación de varios dictámenes.

Ascensos militares

Han sido firmados por el Rey los ascensos siguientes:

A teniente general el general de división señor Gonzalez Tablas, actual gobernador militar de Alava.

A general de división el de brigada señor Díez Ordoñez, procedente del arma de Artillería.

A general de brigada el coronel de infantería don Martín Aznar.

La cuestión del día

Todo el interés político del momento está concentrado en el asunto de la prórroga de las sesiones del Congreso para avanzar en la discusión del proyecto de Administración local.

El Gobierno, atendiendo a que la mayoría se había quejado de la hora en que terminaban las sesiones del Congreso, determinó que las sesiones comenzasen todos los días a las dos y media, a fin de que, aun cuando se prorrogasen las sesiones, terminarían a las ocho y media.

Pero las minorías se han opuesto reueltamente a la realización de ese pensamiento, y el Gobierno ha desistido.

Ese resultado ha disgustado mucho al presidente del Consejo de ministros, el cual se muestra decidido a que termine pronto la lentitud con que se lleva la discusión del proyecto sobre la Administración local, cuya aprobación considera el señor Maura como una necesidad del Gobierno.

Y tan decidido está el señor Maura a conseguir esa aprobación y a poner fin a dicha lentitud, que, según informes fidedignos, ha manifestado que prefiere dejar el poder a continuar en él sin autoridad suficiente para llevar a ejecución los proyectos del Gobierno.

Sobre todo lo que acabo de decir se oyen en los círculos políticos comentarios para todos los gustos.

Los demócratas

Después de la sesión del Congreso se han reunido los diputados demócratas y han convenido en acentuar la oposición a distintos proyectos del Gobierno.

El señor Canalejas tomará parte muy activa en los debates.

Los conservadores

La comisión de fabricantes de conservas, de que hablamos ayer, continúa activamente sus gestiones.

Hoy ha visitado dicha comisión a los ministros de Gracia y Justicia, Fomento e Instrucción pública, solicitando su ayuda para el logro de sus aspiraciones.

También ha visitado al señor Maura, quien, después de escuchar sus deseos y razonamientos, ha contestado que, en vista de la situación en que se halla la industria de que se trata, hará cuanto sea posible por favorecerla.

Kuni

El príncipe Kuni del Japón ha salido en el expreso de hoy para Barcelona.

Príncipe ruso

Mañana llegará a Madrid el príncipe Boris de Rusia.

A esperarle acudirán la familia real, y se le tributarán honores militares.

Una mita

Los republicanos han determinado celebrar un mitin el domingo próximo.

MENCHETA.

El mismo remedio

ha curado a las dos hermanas

LAS PILDORAS PINK

Con frecuencia se hallan en una misma familia diferentes personas que daban a las Píldoras Pink la buena salud de que disfrutaban: bien puede decirse que las Píldoras Pink son un remedio de familia. El tratamiento por las Píldoras Pink no es costoso, se puede continuar sin interrumpir el trabajo y da siempre los resultados apetecidos: ventajas son estas suficientes para que se le adopte y para que a él se recurra tan pronto como se manifiesten los primeros síntomas de enfermedad ó de debilidad.



Sta. Concepción Marqués

Sta. Luisa Marqués

En la familia Marqués las Píldoras Pink han curado a dos hermanas: la Sta. Concepción, que estaba anémica, y la Sta. Luisa Marqués, que padecía neuralgias. Ambas señoritas habitan en Madrid, calle Mayor, núm. 28, piso 3º

«Años hacía—nos escribe la Sta. Concepción—que estaba muy anémica sufriendo un malestar no interrumpido. Había perdido completamente el apetito y tantos eran los remedios tomados sin que me dieran resultado alguno que, en verdad, no tenía esperanzas de recomponerme nunca. He tomado sus excelentes Píldoras Pink, por consejo de una de mis amigas, y me han curado del malestar que me hacía insufrible la vida, encontrándome hoy en perfecta salud. Las Píldoras Pink han hecho también el mayor bien a mi hermana Luisa, que padecía fuertes neuralgias y que por haber tomado las Píldoras ya está curada enteramente.»

Las Píldoras Pink son el mejor remedio que puede emplearse contra todas las enfermedades ocasionadas por el empobrecimiento de la sangre ó la debilidad del sistema nervioso: anemia, clorosis, debilidad general, jaquecas, enfermedades nerviosas, neurastenia, dolores de estómago, reumatismo. Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las 6 cajas.

Las Píldoras Pink son el mejor remedio que puede emplearse contra todas las enfermedades ocasionadas por el empobrecimiento de la sangre ó la debilidad del sistema nervioso: anemia, clorosis, debilidad general, jaquecas, enfermedades nerviosas, neurastenia, dolores de estómago, reumatismo. Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las 6 cajas.

CREDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864.—CAPITAL 6.000.000 PTAS.

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCCURSALES DE Tudela, Elizondo y Estella

Compra y venta de Valores.—PRESTAMOS Y CUENTAS DE CREDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—DESCUENTOS, de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONS DE POSTE.—Prestamos hipotecarios.—Giros y negociaciones de letras.—CHEQUES, sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Cuentas corrientes a la vista con interés de 1 por 100 anual.—Imposiciones a plazo de tres a seis meses y 1 y 1/2 por 100 de interés anual; de seis a nueve meses, 2 por 100 ídem; de nueve a doce meses, 2 y 1/2 por 100 ídem y a un año 3 y 1/2 por 100.

EL MILAGRO del Dr. RENAUD

Remedio único positivo é infalible contra la tisis. El mejor constituyente del mundo y de resultados inmediatos. Adoptado en el Hospital de Santa Cruz, de Barcelona. En venta, don Valentin Marquina, calle Nueva, 1, Pídanse prospectos.

LA ACTIVIDAD. SOCIEDAD ANONIMA DE CREDITO Y SEGUROS. Capital social: 10.000.000 de pesetas. PAMPLONA. Además de los contratos por pólizas del Seguro Infantil, Seguros de Vida, Plazo fijo, Rentas vitalicias inmediatas y diferidas, Seguros dotales, etc., etc., esta Sociedad admite imposiciones de capitales, abonando a los imponentes: Por imposiciones de un año, el 450 por 100 anual. Id. de seis meses, el 315 por 100. Id. de tres meses, el 215 por 100. Id. a la vista, el 2 por 100. Para toda clase de detalles dirigirse a las Oficinas centrales situas en el edificio propiedad de La Actividad, calle de José Alonso, núm. 4.—Pamplona.

De madrugada

De Marruecos

Madrid 28 (2,15 madrugada).

París.—Todas las noticias que se reciben de Marruecos demuestran que el Imperio está muy cerca de la paz completa.

Muchas kábilas rebeldes han ofrecido homenaje a Abd-el-Aziz, y algunas que faltan por someterse se someterán, indudablemente pronto a juzgar por el aspecto que va tomando la cuestión y por el espíritu de paz que anima a todos los marroquíes.

Aerostación

París.—El aeronauta Jarman ha realizado una ascension que ha estado a punto de tener consecuencias funestas. Quito el aeronauta efectuar una maniobra al terminar su descenso y sufrió una caída de varios metros de altura, quedando herido levemente.

MENCHETA.

Para Semana Santa

En «La Competencia», almacén de calzado se ha recibido un gran surtido de calzado para caballero, señora y niños.

Precios.

Para caballero desde 9 pesetas. Para señora tafilete Luis XV 10 id. Id. id. zapatos 6 id. Para niños sumamente baratos. No confundirse «La Competencia», en el número 21 de la calle Héroes de Estella, junto a casa del Optico. 8-1

Venta de ganado lanar

Se venden en Caparrosco 100 parejas de ganado, ovja y cordero, estos últimos para pique. Dirigirse a don Juan Manuel Yanguas en dicho pueblo. 4-1

Carro en venta

Hay uno poco usado con toldo nuevo para cuatro caballerías, el que se dará barato.

Para precios dirigirse al Gerente de la Harinera San Miguel, Aiz (Navarra) 4-1

Arriendo de molino

El Consejo de Administración de la sociedad Electra Marcella Funes, trata de arrendar el molino harinero de su propiedad, sito en jurisdicción de Marcella, bajo el pliego de condiciones que obran de manifiesto en la secretaría de dicha ciudad.

Las proposiciones en pliego cerrado se admitirán hasta las diez de la mañana del día 15 del próximo mes de Abril, fecha en que se abrirán dichos pliegos, reservándose el Consejo el derecho de admitir la más ventajosa ó desecharlas todas si no le satisficiesen.

Marcella 25 de Marzo de 1908.—El Presidente, Luis Perez. 4-1

Para la Confirmación

Se acaba de recibir en Las Dos Hermanas un precioso surtido de sombreritos, vestidos y gorras de gasa. San Nicolás, 72. 8-1

Agua de colonia Bien conocida es la que venimos expendiendo hace 32 años y que por su especial preparación y bajo precio es la preferida por toda persona que desee obtener un perfume medicinal y altamente higiénico de gratísimo aroma; muy recomendado para la piel, fortificar la vista y emplear en el lavado y en el baño. Botellas a 0,75, 1,25 y 2,50 pesetas. Un litro con bota-lla elegantemente presentada 5 pesetas. Farmacia de J. Martialay, Pamplona. 10-1

Motor de 2 ó 3 caballos se desea comprar uno de corriente continua de 110 ó 220 voltios. Dirigirse a la Administración de este periódico. 4-1

Patatas para sembrar La mejor y más temprana, a dos pesetas arroba. Calle Santo Domingo núm. 15. x 8-5

Anuncios recomendados

Agente marítimo

El más antiguo en Navarra, dedicando desde hace veinte y nueve años en esta ciudad. Facilito pasajes para todos los puertos conocidos del Extranjero a precios los más baratos que se conocen y nadie ofrecerá más garantías que esta casa. Diríjase Zapatería 36 y Mayor 106.- DOMINGO APÉZTEGUA. Encargado en Estella, Adrian Zaza. Casas en Buenos Aires Chacabuco 514 100-99

Doctor Arnal Oculista

Más de TREINTA Y CINCO AÑOS de práctica. Consulta de DIEZ a DOCE y de TRES a CUATRO de la tarde. Gratis de DOCE a UNA para pobres. Navas de Tolosa número 5, principal, Pamplona. (a) 10-9

Nodriza Se necesita una para criar en su casa. Informarán Pozoblanco número 14 primer piso. 3-3

Extravío de yegua

El día 11 del actual desapareció de este término una yegua de las señas siguientes: De seis años de edad; pelo castaño; en la pata izquierda, junto a la pezuña, un lunar blanco; llevó collar de madera pintado, con cerradura de clavo y un cencerro pequeño. Quien supiera su paradero se servirá manifestar al que suscribe, quien abonará gastos y demás. Guilina 24 Marzo de 1908.—Victoriano Améstegui, 3-3

No comprar muebles ni sillas de taratas y caras y muchas para elegir en la calle Curia número 23, ebanistería. Hay también juegos de gabinete y de sala, camas aparte de los juegos, cama con jergón y mullida con éstaje 32 duros; todo a precios muy arreglados.—Joaquín Ezcurra. 7-3 (a)

Ovejas y corderos Se venden 120 ovejas con sus corderos gordos para pique. Para más detalles, diríjase a don Ricardo Aznar, vecino de la villa de Mélida. 4-4



El mejor, más higiénico y más económico para el lavado de toda clase de ropas. Se vende exclusivamente en trozos de medio kilo. Pídanse en todas partes, exigiendo la marca estampada en el trozo. Fabricación especial de la Sociedad Antigua Jabonera, Tapia y Sobrino.—Bilbao imp 150-106

Patatas para simiente Se están recibiendo unas partidas de patatas legítimas de Vitoria, las más tempranas, a 235 pesetas arroba; de la Rioja a 2, y Castellana a 175 superiores para el consumo, en el almacén de Martín Baquedano, San Nicolás 40 y 42. (a) 15-16

Sangüesa

ALUMBRADO ELECTRICO Por acuerdo del Ayuntamiento y mayores contribuyentes, se admiten proposiciones en la Secretaría del Ayuntamiento hasta el día 15 del próximo mes de Abril, para el suministro del alumbrado eléctrico de esta población. Las solicitudes se presentarán en pliego cerrado expresando el potencial a que ha de suministrarse el fluido eléctrico. El Ayuntamiento queda facultado para admitir las proposiciones que crea más ventajosas ó desear todas si así lo creyera conveniente. Sangüesa 22 de Marzo de 1908.—El Alcalde, Antonio Garralda. 4-4

Subasta de árboles

El día 20 de Abril a las once de la mañana se celebrará en la sala de sesiones de dicha villa la subasta de 507 árboles de encina de su monte comunal, divididos en cinco lotes, bajo la postura de 330 pesetas y bajo las condiciones que se leerán en el acto de la subasta y estarán de manifiesto en la secretaría. Villatuerta 15 de Marzo de 1908.—El Alcalde, Bruno Erandi. 3-3

"Puro"

Jugo de carne de Dr. SCHOLL, de Múnich, insuperable reconstituyente empleado con éxito extraordinario para combatir la Clorosis, las Escrófulas, el Raquitismo, la Tuberculosis, el Cáncer, Sífilis y Malaria. De venta en principales farmacias 30-20

Vaca y ternero Se vende una vaca recién parida con su ternero, raza holandesa de tres años de edad. Para informes diríjase a don Javier Orbe, vecino de Érica (Cendea de Izaga). 4-4

Se venden 129 ovejas churras, de las que son 66 primales, todas en el pueblo de Arandigoyen. 3-3

En el taller de carruajes de Sangüesa, do Múgica, de Estella, hacen falta dos operarios carreteros que sepan bien el oficio. 8-8

Se necesitan tres dependientes de secretaría que sepan la obligación, en Tafalla, Víctor Aznar. 15-7

AGUA DE LOECHES PURGANTE Y CURATIVA

Por sus virtudes antiséptica y depurativa asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, nefritis, migraña, catarros gástricos e intestinales, gota y reumatismo, sífilis, apendicitis y enfermedades vesicales de la mujer. En ABUNDANTISIMO CAUDAL DE AGUA, aumentado recientemente con las obras que acaban de hacerse, permite tener abierto un gran Establecimiento de Baños, único de esta clase de Aguas en España, donde se completan las curaciones. El Agua embotellada no pierde sus virtudes aunque se conserve largo tiempo. Los corchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito Central.—Jardines, 18 bajos.—MADRID.

Antiparasitaria, antihéptica, antiséptica, antiscrofúlica, antibiliosa y reconstituyente. Obtenida a cuatro años de su generalización. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido y su comercio con sus auxiliares nacionales y extranjeras en la Exposición de 1904, se le concedió el

Unico gran diploma de honor

El AGUA NATURAL de LA MARGARITA EN LOECHES, convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión de tis, manzanilla ó flor de malva. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido y su comercio con sus auxiliares nacionales y extranjeras en la Exposición de 1904, se le concedió el

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, arrojando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados ó sean 4 de Enero, 1 y 29 Febrero, 28 Marzo 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 de Diciembre, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sean 21 de Enero, 18 de Febrero, 17 Marzo, 14 Abril, 12 Mayo, 9 Junio, 7 Julio, 4 Agosto, 1 y 29 Septiembre, 27 Octubre, 24 Noviembre y 22 Diciembre, haciendo las mismas escalas que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia. Línea de Cuba Méjico.—Servicio mensual a Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17 de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en la Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Genova el 21 de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 29 y de Cádiz el 30 directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Línea de Venezuela Colombia.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 18, de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Caracas, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasajes y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro, Cumaná y Trinidad con trasbordo en Curacao. Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España. Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, y de Cádiz el 22 directamente para Tanger, Casa Blanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona. Línea de Fernando Poo.—Servicio bi-mensual saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea. Regresan de Fernando Poo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que a la ida, para Cádiz y Barcelona. Línea de Tánger.—Salida de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes, para Tánger, con extensión a los puertos de Algeciras y Gibraltar. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz. AVISOS IMPORTANTES. Rebaja en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de Abril de 1904, publicado en la «Gaceta» del 23 del mismo mes. Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samaniego.

El Eco de Navarra

se halla de venta. En Madrid: Kiosko de don Patricio Lujan, frente al café de Fornos. En Bilbao: Kiosko del Arsenal de Marín García. En San Sebastian: Librería de Hijas de Aramburu y Biblioteca de la Estación. En Vitoria: Kiosko del señor Alonso Plaza de Bilbao. En Logroño: don Carlos Gil, Merced 45. En Zaragoza: Kiosko de don Antonio García. Plaza de la Constitución. En Tolosa: casa de Miguel Garate, Plaza de Verdura.

La Sociedad de Automóviles

«AURERA» domiciliada en Santesteban, ha acordado poner a la venta sus bienes sociales, en pública subasta, que se celebrará el día 10 de Abril próximo. La subasta comprende, en un solo lote: tres automóviles «De Dion Bouton», de dos cilindros y 15 caballos de fuerza con carrocería para 10 asientos interiores y plataforma; un automóvil de la misma marca, cuatro cilindros y 24 caballos de fuerza, con carrocería para 12 asientos interiores y plataforma espacios; una cochera garaje, sita en el pueblo citado; muchas piezas de repuesto y herramienta de taller y de mano. Los coches automóviles han prestado un servicio excelente en las líneas de Elizondo a San Sebastian y Pamplona durante los tres últimos veranos, con toda regularidad y se hallan en muy buen estado. El tipo de subasta es el de CUARENTA y SIETE MIL SETECIENTAS VEINTE PESETAS y para tomar parte en la misma cada licitante deberá depositar el 10 por 100 de esta suma antes ó en el acto de la subasta. Las condiciones de la misma se hallan de manifiesto en la Notaría de don Juan Urriza, en Santesteban. 25 27 29 31 13 5 7 9-2

Tiempo de siembra

SEMILLAS DE HORTALIZA de las que mejor resultan en este país: acelga, berza, borraja, brócoli, cardo, coliflor, coliflor (pella), escarola, guisantes, lechuga, rábanos, zanahoria, puerro y otras muchas variedades. Se venden en paquetes, desde dos reales en adelante. SEMILLAS FORRAGERAS por mayor y menor. Remolacha rosa gigante. Esparceta de dos cortes. Remolacha 1/2 azucarera. Ray-grass (ceped.) Alfalfa decusata. Farcuche ó babocho. Trebol decusata. Navo y berza. El GUIA DEL HORTALANO gratis a quien lo solicite. Casa del OPTICO.—E. Rouzaut calle de Chapitel número 21, Pamplona. 3-8

Pinillos, Izquierdo y C. El día 7 de Abril saldrá de Bilbao para Brasil, Montevideo y Buenos Aires, el magnífico vapor español nombrado "Cádiz," admitiendo pasajeros al precio de 100 pesetas. Para billetes diríjase a las oficinas de la Compañía, calle de Buenos Aires número 8, primer piso.

Chocolates y Cafés DE LA Compañía Colonial TAPIOCAS Y THEE 38 recompensas industriales Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

La salud de la mujer Especifico americano del farmacéutico Joaquin Lagunilla Gran éxito en toda la América, aprobado por la Dirección general de la Salud Pública de los Estados Unidos del Brasil. Este medicamento superior a la Ergotina, Apio, Apioina, etc., pues reúne las propiedades de éstos, sin tener sus inconvenientes, cura las hemorragias de la matriz, cura, calma y regulariza la menstruación, cura la Leucorrea ó flores blancas, cura el catarro cervical, etc., etc., siendo tan enérgico en sus resultados, a la vez que inocuos para el resto de la economía, que consigue los más halagüeños de aquellos, aun tratándose de enfermedades antiguas y graves. Cura radical é infalible de todas las enfermedades del útero. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Depósito principal, Pelota, 1, Bilbao. Descontado de las licitaciones y exigida la firma del autor, J. Lagunilla.

Pasatiempo TARJETA ANAGRAMA Remitida por «Cyrano» Adela T. Rada Lucía Blanco Con las precedentes letras formar el título de un periódico y ciudad donde se publica. Remitida por «Amaranto» Ramona Esplado de Osés

CHARADAS Remitida por «Vatchi» «Prima segunda tercera, un nombre de vatón es, la segunda con la cuarta, también nombre viene a ser, y el «todo» de la charada otro nombre de mujer. Solución a los pasatiempos del día 26. Charadas.—Sinforosa, Echeveste. Tarjeta.—Camilo Saint Saens. Han remitido soluciones exactas: A la primera charada.—La señorita de compañía, Corifea del Trovador. A las charadas.—Cyrano. A todos los pasatiempos.—Linvanet y El gachó de las cadenas arrastrando. PRIMO DEL TODO

La Union y el Fenix Español COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 44 años de existencia Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios. Subdirector de la Compañía en Navarra, Vicente Sanicesteban, Constitución 48, Pamplona.

Boletín Religioso SANTORAL Día 28 Sábado.—San Castor, mártir.—Como estaba prohibido por los tiranos escribir acerca de los mártires que se sacrificaban, son muy escasas las noticias que hay de aquellos ilustres confesores de la Religión. Por eso se ignora la vida y martirio de San Castor. Mas se sabe por un escritor filenigno que padeció muchos tormentos, y que al fin dió su vida por defensa de la fe. Esto debe bastar á los cristianos para su enseñanza; pues, como dice San Agustín, las festividades de los mártires son exhortaciones al martirio para que no deje de imitar lo que agrada celebrar. CULTOS Oficio de San Juan con rito doble y color blanco. En la Catedral.—A las nueve horas menores; misas conventual y de feria y visperas. A las seis y media de la tarde rosario de los Esclavos de María. En San Saturnino.—De 5 a 7 exposición en Cuarenta Horas. SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS San Saturnino.—San Saturnino 11-2.º San Lorenzo.—Recoletas, 51, 2.º. San Nicolás.—Lindachiqua 20, 3.º. San Juan Bautista.—Dormitaleria, 26, 3.º. San Agustín.—San Agustín 86, 1.º.

ESTAFETA LOCAL

VALORES DE NAVARRA	PRECIOS
COTIZACION DE AXES	Antr. Utr.
Deuda provincial al 4 por 100	102/50
Deuda municipal al 4 por 100	102
Crédito Navarro.	
La Papelera Española	
Fábrica del Bidasoa (Vera)	
Idem id. (Bilbao) serie 1.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 2.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 3.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 4.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 5.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 6.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 7.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 8.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 9.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 10.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 11.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 12.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 13.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 14.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 15.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 16.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 17.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 18.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 19.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 20.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 21.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 22.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 23.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 24.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 25.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 26.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 27.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 28.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 29.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 30.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 31.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 32.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 33.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 34.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 35.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 36.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 37.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 38.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 39.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 40.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 41.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 42.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 43.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 44.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 45.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 46.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 47.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 48.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 49.ª	
Idem id. (Bilbao) serie 50.ª	

MERCADO DE OMBRESALES

Robo	Doble decalitro
Reales vellón	Pesetas
Trigo	24,00
Avena	11,00
Gabada	12,50
Habas duras	17,50
Idem anchas	18,00
Méjico	17,00
Méjico	16,00
Alfalfa	19,00
Alfalfa	18,00
Alfalfa	18,00

CAROL DE PAMPLONA
Existencia del día de ayer:
De carne pendiente
Arrozado mayor
En refrigeración de marzo
En refrigeración de marzo

EL TIEMPO
Temperatura máx. na de anteaayer 8,0
id. mínima de ayer 2,0
Altura barométrica a las 9 de ayer 751,0 milímetros.
Nevado registrado por el viento en 15 horas en el kilómetro 158

VIAYEOS
Ayer llegaron a las fondas y casas de huéspedes de esta ciudad: don Miguel Andía, don Luis Sanz y don Antonio Arana.

SEQUESTRADO CIVIL
En juzgado municipal de esta ciudad de bilbao, a aver las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—Varones, 0, hembras 1.
Defunciones.—Mariano Lizarraga, de 67 años, de Pamplona. Convento de Capuchinos; Petra Mangado, de 70 años, de Mues, Hospital civil. Matrimonios, Ninguno.